
Commune de MOMMENHEIM
Proces-verbal du Conseil Municipal du 13 septembre 2022

Sous la presidence de M. Francis WOLF

Nombre d'elus:

Elus:

En fonction :

Presents:

19
19
19
11

M. Joseph AMMANN - M. Jerome BERTIN - M. Alain BIETH - Mme Aurelia HEINRICH - M. Alain KEITH

Mme Caroline KIEFFER-MARTZ - M. Jeannot KLEIN - Mme Anne-Sophie LEMMEL

M. Gerard MITTELHAEUSER - M. Eric MULLER - Mme Marie Louise MUNCHENBACH-KELLER

Absents excuses:

Mme Elisabeth JAECK avec pouvoir a M. Gerard MITTELHAEUSER
Mme Aniko JUNG avec pouvoir a Mme Marie Louise MUNCHENBACH-KELLER
Mme Florence GUTH avec pouvoir a Mme Caroline KIEFFER-MARTZ

M. Jean-Luc GWISS avec pouvoir a M. Jeannot KLEIN

Mme Agnes KAMMERER avec pouvoir a M. Eric MULLER

Mme Sandra WILLMANN avec pouvoir a M. Francis WOLF

M. Steve FUHRMANN

ORDREDUJOUR

1. DESIGNATION DU SECRETAIRE DE SEANCE

2. APPROBATION DU PROCES-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL DU 04 JUILLET 2022

3. APPROBATION DE LA CONVENTION RELATIVE A LA MISSION « CONFORMITE ET CONTROLE
DE L'APPLICATION DU DROIT DES SOLS (ADS) »

4. FIXATION DU TAUX ET DES EXONERATIONS FACULTATIVES EN MATIERE DE TAXE

D'AMENAGEMENT COMMUNALE POUR L'ANNEE 2023.

5. REALISATION D'UN SCHEMA DIRECTEUR COMMUN DES INFRASTRUCTURES DE RECHARGE

POUR VEHICULES ELECTRIQUES -SDIRVE- A L'ECHELLE DE L'ALSACE DU NORD : MISSION

CONFIEE AU PETR DE L'ALSACE DU NORD

6. ATTRIBUTION D'UNE SUBVENTION EXCEPTIONNELLE A L'USM MOMMENHEIM POUR 2022

7. FIXATION DES TARIFS DES ENCARTS PUBLICITAIRES DU BULLETIN MUNICIPAL 2022

8. AVIS DE LA COMMUNE SUR LE PROJET D'ARRET DU PROGRAMME LOCAL DE L'HABITAT

INTERCOMMUNAL(PLHI)

9. RAPPORT ANNUEL CONDENSE SUR LE PRIX ET LA QUALITE DU SERVICE PUBLIC DE
TRAITEMENTS DES DECHETS PAR LE SYNDICAT MIXTE DE TRAITEMENT DES ORDURES
MENAGERES (SMITOM) DE HAGUENAU-SAVERNE POUR L'ANNEE 2021.

10. BUDGET PRIMITIF - DECISION MODIFICATIVE ?2

11. DIVERS
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Le maire ouvre la seance a 20h00.

II salue les personnes presentes et procede au controle des presences, des absences et des pouvoirs.

Le maire s'assure que Ie quorum est atteint et que les elus ont tous ete valablement invites et

destinataires des documents relatifs a la seance ainsi que I'ordre du jour.

Le maire souhaite la bienvenue aux personnes presentes et indique qu'il espere que les vacances ont

ete bonnes pour tout Ie monde.

I 1. DESIGNATION DU SECRETAIRE DE SEANCE

Conformement a I'article L. 2541-6 du Code General des Collectivites Territoriales, Ie Conseil

Municipal designe son secretaire lors de chacune de ses seances.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

> DESIGNE, Monsieur Eric MULLER secretaire de la presents seance assiste par Madame

Caroline KIEFFER MARTZ.

La deliberation est adoptee a I'unanimite des votants.

I 2. APPROBATION DU PROCES-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL DU 04 JUILLET 2022

M. Ie Maire soumet aux membres du Conseil Municipal Ie proces-verbal de la seance du 04juillet

2022.

Aucune observation n'etant formulee. Ie Conseil municipal,

> APPROUVE Ie proces-verbal de la seance du 04 juillet 2022.

Ie proces-verbal est adopte par 14 voix « POUR » et 4 abstentions (M. Joseph AMMANN,

Mmes Elisabeth JAECK, Agnes KAMMERER, et Sandra WILLMANN).

3. APPROBATION DE LA CONVENTION RELATIVE A LA MISSION « CONFORMITE ET CONTROLE DE
L'APPLICATION DU DROIT DES SOLS (ADS) ».

Monsieur MITTELHAEUSER presente ce point de I'ordre du jour.

II donne lecture de la deliberation ci-dessous et y apporte les precisions suivantes:

• Le controle qui sera effectue par t'ATIP sera effectue a I'issue de la realisation de la construction.

II s'agit de s'assurer que les travaux ont ete realises en conformite avec Ie droit des sols.

• La commune paie a I'ATIP une cotisation de plus de 2 € /habitant pour Ie service d'instruction des

permis de construire, des declarations prealables et du permis d'amenager, quel que soit Ie

nombre de demandes ce qui a ete benefique pour la commune au regard du grand nombre de

constructions generees par les differents lotissements.

La presente convention porte sur Ie controle de conformite au droit des sols. II s'agit d'un service

qui se rajoute aux prestations de bases du forfait de 2€/habitant.

• Jusqu'a present, ce controle a la fin des travaux n'etait pas toujours realise ce qui a pu occasionner

des litiges. II est obligatoire et de la competence de la commune.

• Ce controle a pour but de garantir la conformite des realisations aux permis accordes mais

egalement une exacte declaration des surfaces, lesquelles determinent Ie montant des differentes
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taxes : amenagement, fonciere ou d'habitation. II s'agit de faire appliquer un principe de verite et

d'equite.

La question de I'articulation entre ce controle et Ie Plan Local d'Urbanisme Intercommunal (PLUI)

a venir est soulevee. La reponse apportee indique que Ie droit des sols est regi par des normes de

differents degres. La loi, prevue par Ie Code civil et qui s'applique sur I'ensemble du territoire

national. Au niveau local, s'appliquent les Plans Locaux d'Urbanisme (PLU). Dans certains cas les

deux legislations s'appliquent concomitamment. Le PLUI est un echelon intermediaire. II sera

divise en plusieurs parties : une partie commune a toutes les communes de la CAH et une partie

qui relevera de chaque commune. Ce sont des choix qui seront effectues par les elus des

communes. A ce jour ce sont les grandes orientations qui sont a I'etude dans Ie PLUI. A titre

d'exemple, en ce qui concerne I'orientation relative a I'agriculture, la Chambre de I'Agriculture

demande que tous les terrains agricoles soient constructibles pour I'agriculture. Cela entraine des

questionnements au regard des consequences que cela peut avoir, telles qu'une activite agricole

qui evolue et se developpe en deviant sur de I'activite industrielle de type panneaux solaires sur

une grange..., idem pour Ie biogaz, s'agit-il toujours d'une activite agricole ou cela doit-il etre

classe parmi les activites industrielles...

II est suggere que, dans la mesure ou Ie PLUI equipera Ie territoire, I'instruction et Ie controle

puisse etre effectue au niveau intercommunal.

La commune de MOMMENHEIM a adhere d I'Agence Territoriale d'lngenierie Publique (ATIP) par
deliberation du Conseil municipal.

En application de I'article 2 des statuts, I'ATIP peut exercer les missions suivantes :

1. Le conseil en matiere d'amenagement et d'urbanisme,

2. [.'instruction administrative des demandes, declarations et autorisations d'urbanisme

3. L'accompagnement technique en amenagement et urbanisme,

4. La gestion des traitements des personnels et des indemnites des elus ainsi que les cotisations

aupres des organismes sociaux,

5. La tenue des diverses listes electorates,

6. L'assistance a I'elaboration de projets de territoire,

7. Le conseiljuridique complementaire a ces missions,

8. La formation dans ses domaines d'intervention

9. L'lnformation Geographique

10. Le controle des travaux etla conformite des autorisations d'urbanisme

® Concernant Ie controle des travaux et la conformite des autorisations d'urbanisme

Par deliberation du 14 janvier 2020, Ie Comite syndical de I'ATIP a adopte les modalites
d'intervention de I'ATIP relatives a la mission controle et conformite en ADS ainsi que les

contributions correspondantes.

En application de I'article 2 des statuts, I'ATIP assure, aux cotes de la commune, la mission

« conformite et controles en ADS » relative a la police de I'urbanisme. La mission porte sur /o

verification de la conformite des travaux au regard des autorisations d'urbanisme delivrees et

sur Ie controle des travaux et la constatation des infractions au Code de I'urbanisme.

La prise en charge de cette mission est realisee dans Ie cadre des modalites prevues par la

convention jointe en annexe.

Ie concours apporte par I'ATIP pour la mission « Conformite et Controle de I'application du droit

des sols » donne lieu a une contribution fixee annuellement par Ie Comite syndical. Pour 2022,

elle s'etablit comme suit:

• Unforfait annuel acquitte au premier semestre dont Ie montant est calcule a partir d'un nombre

d'actes predefini par la commune enfonction de ses besoins; Ie tarif unitaire de I'acte estfixe a

180€.
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• La commune a la faculte de solliciter la realisation d'actes supplementaires. Les demandes en

sus seront honorees en fonction de la disponibilite de I'equipe. Le tarif depend du niveau de

complexite de I'acte, Ie bareme est Ie suivant:

o Un permis de construire = 1 acte soit 180 €

o Une declaration prealable = 0,75 acte soit 135 €

o Un permis d'amenager = 1,25 acte soit 225€

o La visite de controle serafacturee 180 € (meme si elle ne donne pas lieu a un proces-verbal).

// est demande au Conseil municipal de valider la convention entre la commune et I'ATIP et de

prendre acte du montant de la contribution annuelle.

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere,

Vu Ie Code General des Collectivites Territoriales, notamment les articles L.5721-1 etsuivants;

Vu I'arrete prefectoral du 29 juin 2015 portant creation du Syndicat mixte a la carte «Agence

Territoriale d'lngenierie Publique » et I'arrete modificatifdu 2juillet 2015 ;

Vu la deliberation du 14 janvier 2020 du Comite syndical de I'ATIP adoptant les modalites
d'intervention de I'ATIP relatives a la mission controle et conformite en ADS ainsi que les

contributions correspondantes;

Vu la deliberation n "2021/19 du 7 decembre 2021 modifiant les statuts de I'ATIP relative a la mission
Conformite et Controle en ADS.

> APPROUVE la convention relative a la mission « Conformite et Controle de I'application du droit

des sols (ADS) ».

> PREND ACTE du montant de la contribution fixee chaque annee par deliberation du Comite
syndical de I'ATIP, et qui s'etablit pour 2022 de lafa^on suivante :
• Un forfeit annuel acquitte au premier semestre dont Ie montant est calcule a partir d'un

nombre d'actes predefini par la commune en fonction de ses besoins ; Ie tarif unitaire de I'acte

estfixe a 180€.

• La commune a la faculte de solliciter la realisation d'actes supplementaires. Les demandes en

sus seront honorees en fonction de la disponibilite de I'equipe. ie tarif depend du niveau de

complexite de I'acte, Ie bareme est Ie suivant:

o Un permis de construire = 1 acte soit 180 €

o Une declaration prealable = 0,75 acte soit 135 €

o Un permis d'amenager = 1,25 acte soit 225€

o La visite de controle sera facturee 180 € (meme si elle ne donne pas lieu d un proces-

verbal).

> AUTORISE Ie Maire a signer la convention jointe en annexe

> DIT que la convention est publiee et consultable sur Ie site internet de la commune ainsi qu'en

mairie durant les heures d'ouverture habituelles.

La deliberation est adoptee par 16 voix « POUR » et 2 abstentions : M me Anne-Sophie

LEMMEL et M. Alain KEITH.
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4. FIXATION DU TAUX ET DES EXONERATIONS FACULTATIVES EN MATIERE DE TAXE
D'AMENAGEMENT COMMUNALE POUR L'ANNEE 2023.

Le maire rappelle que la commune avait adopte Ie Pacte Financier Social et de Solidarites de la CAH en

2022 qui prevoit notamment d'harmoniser la taxe d'amenagement des communes du territoire au

tauxde5%.

Lors des debats, la repartition de la perception de la taxe d'amenagement entre les communes et la

CAH n'etait pas encore precisement definie. Cette question est toujours a I'etude par Ie groupe de

travail en ce qui concerne I'annee 2023.

S'agissant de la taxe d'amenagement, certaines constructions sont subventionnees et une adaptation

de la taxe pourrait etre envisagee. La question des abris de jardins est egalement posee.

Le maire propose que la commissions finances se reunisse et reflechisse a des exonerations pour

I'annee 2024. II s'agirait notamment d'enclencher un questionnement sur des reductions dans certains

cas. II conviendrait pour la commune d'analyser en details des situations specifiques et d'evaluer

I'interet pour les redevables mais aussi la commune. Cela pourrait etre integre dans la deliberation qui

sera prise pour 2024 mais il est trop tard pour proceder a des exonerations pour 2023.

Le maire donne lecture de la deliberation suivante et la met aux voix:

Par une deliberation du UJuin 2022, Ie Conseil municipal a adopte Ie Pacte financier, fiscal et de
solidarites de la Communaute d'agglomeration de Haguenau.

Celui-ci prevoit que les communes membres adoptent en 2022 un taux de Taxe d'Amenagement

de 5%.

Ce taux s'appliquera a compter du lerjanvier 2023.

// est demande au Conseil municipal de fixer a 5% /e taux de la Taxe d'Amenagement

conformement au Pacte financier de la CAH.

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere,

Vu Ie Code de I'urbanisme et notamment ses articles L 331-1 etsuivants;

> FIXE a 5% Ie taux de la taxe d'amenagement sur Ie territoire de la commune de Mommenheim.

> DIT que la presente deliberation est valable pour une duree d'un an reconductible.

> DIT que la deliberation sera transmise au service de I'Etat charge de I'urbanisme dans Ie

departement.

La deliberation est adoptee a I'unanimite des votants.

5. REALISATION D'UN SCHEMA DIRECTEUR COMMUN DES INFRASTRUCTURES DE RECHARGE
POUR VEHICULES ELECTRIQUES -SDIRVE- A L'ECHELLE DE L'ALSACE DU NORD : MISSION CONFIEE
AU PETR DE L'ALSACE DU NORD

Le maire detaille la deliberation ci-dessous avant de la mettre auxvoix:

II precise que les bornes publiques peuvent etre mises en place par des operateurs prives et pas

necessairement les communes mais que Ie cout d'une borne s'eleve a environ 50 000€.

Deux bornes vont etre instaltees tres prochainement sur Ie parking de la gare.
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Ie developpement des vehicules electriques entraine une augmentation des besoins en bornes

de recharges.

Le PETR d'Alsace du Nord propose d'etablir un schema directeur commun afin de preparer ce

virage du passage d I'electrique selon les elements suivants :

L'enjeu climatique

Le transport est Ie ler secteur emetteur de gaz a effet de serre en Alsace du Nord (35% en 2018).

Les voitures des particuliers representent un peu plus de la moitie des emissions de gaz a effet

de serre du transport (56% en 2017).

En consequence. Ie Plan climat-air-energie territorial de I'Alsace (PCAET) de I'Alsace du Nord,

approuve par Ie comite syndical du PETR Ie 14 mai 2022, identifie I'ecomobilite comme un des

enjeux majeurs. Une action de developpement du maillage du territoire en bornes de recharge

est ainsi inscrite au plan d'actions du PCAET (action 1.3.10 Confortons Ie maillage en bornes de

recharge pour vehicules electriques).

L'evolution des besoins de recharge en France

Dons un marche automobile en profonde mutation, la mobilite electrique confirme so

dynamique : 310 000 vehicules electriques (VE) et hybrides rechargeables (HR) ont ete

immatricules en France en 2021, soit une hausse de 67% par rapport a 2020. Fin 2022, Ie parc

fran^ais devrait depasser /e million de vehicules (VE et HR) en circulation. La tendance devrait

encore s'accelerer, vu la recente decision europeenne d'interdire la vente des vehicules

thermiques neufs a partir de 2035.

Parallelement, Ie nombre de points de recharge ouverts au public a augmente de 51% en 1 an,

la France en comptant plus de 62 000 au 31 mai2022.

Le ratio est ainsi estime d 1 point de charge ouvert au public pour 15 vehicules electriques (VE et

HR) en France en 2022, la commission europeenne s'etantfixe un object! f de 1 point de charge

pour 10 vehicules.

5, I'on salt que la recharge du vehicule se fait principalement au domicile des particuliers, la

couverture du territoire en infrastructures de recharge ouvertes au public reste un sujet

fundamental pour permettre une adoption massive de la mobilite electrique et constitue un

element d'attractivite d'un territoire.

L'etat des lieux en Alsace du Nord

Avec 63 stations de bornes de recharge et un peu mains de 170 points de charge, Ie ratio est

egalement estime a 1 point de charge ouvert au public pour 15 vehicules en Alsace du Nord. ie

nombre actuel de ces infrastructures ne suffit pas pour repondre aux besoins croissants des

usagers.

Par ailleurs, au-deld des couts d'installation, les bornes occasionnent des couts de

fonctionnement non negligeables (gestion, maintenance). II ne suffit pas de multiplier les points

de charge, mais de placer les bonnes bornes aux bans endroits. Le deploiement de ces

infrastructures de charge se doit ainsi d'etre organise, planifie et coordonne sur Ie territoire.

La reglementation

La loi d'orientation des mobilites -dite LOM- du 24 decembre 2019- a offert la possibilite pour les

collectivites et etablissements publics titulaires de la competence IRVE d'elaborer un schema

directeur de developpement des infrastructures de recharge de vehicules electriques et hybrides

rechargeables ouvertes au public -SDIRVE-.
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L'objet du SDIRVE consiste a coordonner Ie developpement de I'offre de homes de recharge

ouvertes au public pour aboutir a une offre :

coordonnee entre les maltres d'ouvrage publics et prives

coherente avec les politiques locales de mobilite, de protection de la qualite de I'air et du climat,

d'urbanisme et d'energie

adaptee a revolution des besoins de recharge pour Ie trafic local et de transit

Diagnostic de I'existant, analyses des besoins actuels et de leur evolution, capacites de

raccordement, strategie territoriale, plan d'actions a mettre en ceuvre sous 5 ans... Ie SDIRVE,

c'est aussj concerter tous les acteurs de la mobilite : Etat, Region, collectivites territoriales,

usagers, gestionnaires de reseaux de distribution de I'electricite, amenageurs, bailleurs sociaux,

grande distribution, entreprises... afin de garantir une veritable coherence territoriale de ces

infrastructures.

ie SDIRVE comporte :

un diagnostic

un projet de developpement et des objectifs chiffres

un calendrier de mise en ceuvre precisant les ressources a mobiliser

un dispositif de suivi et d'evaluation

5, la competence de creation et d'entretien d'infrastructures de recharge pour vehicules

electriques (IRVE) decrite au premier alinea de I'article L. 2224-37 du Code general des

collectivites territoriales (CGCT) est initialement une competence communale, I'elaboration d'un

schema directeur des infrastructures de recharge pour vehicules electriques (SDIRVE) releve

logiquement de I'echelon supra-communal, voire supra-communautaire, pour assurer un

maillage coherent et coordonne du territoire, adapte aux besoins de mobilite d'un bassin de vie.

L'article R. 353-5-7 du Code de I'energie offre la possibilite a plusieurs collectivites territoriales

ou etablissements publics de realiser un schema directeur commun sur un territoire constituant

un ensemble d'un seul tenant. ie schema directeur est alors soumis pour avis, Ie cas echeant, a

chacun des prefets concernes et pour adoption a chacun des organes deliberants de ces

collectivites territoriales ou etablissements publics. La mise en oeuvre des actions definies dans

Ie SDIRVE « mutualise » demeure en revanche de la competence de chaque collectivite exer^ant

la competence IRVE dans leur ressort territorial respect! f.

Par ailleurs. Ie SDIRVE adopte permettra aux collectivites et operateurs prives de beneficier du

taux de refaction d 75% sur les travaux de branchements des bornes identifiees dans Ie schema

directeur.

Dons ce cadre, il est propose de confier au PETR de I'Alsace du Nord la realisation d'un schema

directeur commun des infrastructures de recharge pour vehicules electriques (SDIRVE) d I'echelle

territoriale du PETR de I'Alsace du Nord.

// est demande au Conseil municipal de valider Ie principe de realisation d'un schema directeur

common des infrastructures de recharge pour vehicules electriques a I'echelle territoriale du

PETR d'Alsace du Nord et de la confier au PETR.

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere,

Vu la Loi d'Orientation des Mobilites du 24 decembre 2019,

Vu Ie Code general des collectivites territoriales et notammentses articles L.2224-37,

l/u Ie Code de I'energie et notammentses articles R353-5-1 a L353-5-7,
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Vu Ie plan climat-air-energie territorial -PCAET- de I'Alsace du Nord approuve Ie 14 mai 2022 et

en particulier ses actions en matiere de promotion de la mobilite durable et decarbonee,

Vu la deliberation BS-2022-V-02 du PETR de I'Alsace du Nord du2juin 2022 actant Ie principe de

realisation d'un SDIRVE a I'echelle territoriale du PETR de I'Alsace du Nord

Vu la competence d'organisation des mobilites detenue par les 6 EPCI membres du PETR de

I'Alsace du Nord depuis Ie lerjuillet 2021,

Vu la competence IRVE detenue par la commune,

Considerant I'enjeu de la mobilite electrique pour I'attractivite du territoire et la lutte contre Ie

dereglement climatique,

Considerant que la loi LOM cree la possibilite pour les collectivites territoriales et leurs

groupements titulaires de la competence IRVE d'elaborer un schema directeur commun de

developpement des infrastructures de recharge des vehicules electriques et hybrides

rechargeables ouvertes au public,

Considerant que I'etablissement d'un SDIRVE permettra a I'ensemble des operateurs de mobilite

electrique de beneficier, des lors, d'une refaction de 75% sur Ie cout de raccordement,

> VALIDE Ie principe de realiser un schema directeur commun des infrastructures de recharge

pour vehicules electriques (SDIRVE) a I'echelle territoriale du PETR de I'Alsace du Nord pour

assurer un maillage coherent et coordonne du territoire, adapte aux besoins de mobilite du

bassin de vie.

> DECIDE de confier au PETR d'alsace du Nord la realisation de ce schema.

> CHARGE Ie maire ou son representant de I'execution de la presente deliberation.

La deliberation est adoptee par 17 voix « POUR » et 1 abstention : M. Jerome BERTIN.

6. ATTRIBUTION D'UNE SUBVENTION EXCEPTIONNELLE A L'USM MOMMENHEIM POUR 2022

Monsieur KLEIN donne lecture de la deliberation ci-dessous apres avoir apporte les elements suivants :

La situation de I'USM est a I'etude depuis 2 ans et notamment en raison de la crise COVID qui a eu un

impact important sur ses recettes.

L'USM a fait Ie point et a produit un bilan chiffre tres detaille de sa situation financiere qu'elle a

transmisa la commune.

Elle sollicite Ie soutien financier pnctuel de la commune pour poursuivre son activite et faire face a ses

depenses. Une reunion avec Ie comite de I'association est prevue pour mener une reflexion sur son

fonctionnement a I'avenir.

II est rappele que les batiments sont des batiments communaux et que la commune est indirectement

concernee. II est d'actualite de reflechir a I'isolation de ceux-ci.

Les charges auxquelles fait appel I'association sont tres importantes et elle ne parvient pas a y faire

face, notamment en matiere de frais de chauffage.

II est precise que cette subvention presente un caractere excpetionnel et n'a pas vocation a s'inscrire

dans la duree.

II est rappele qu'a ce jour, aucune autre association n'a formule de demandes exceptionnelles de

subventions.

L'union Sportive de Mommenheim (USM) a sollicite I'allocation d'une subvention excpetionnelle

pour I'annee 2022.
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L'USM a subi la crise du Covid-19 ets'est vue privee d'une grande partie de ses ressources issues,

en temps normal, des differentes operations lucratives qu'elle realise pour alimenter so

tresorerie.

Par ailleurs et contrairement aux autres associations utilisatrices de locaux communaux pour

leurs activites, I'USM supporte seule un certain nombre de charges incompressibles dont Ie

chauffage au gaz. En effet les charges des batiments communaux mis a la disposition des autres

associations sont supportees par la commune.

En consequence, il s'avere necessaire et equitable que la commune apporte un soutien financier

a I'USM en lui versant une subvention exceptionnelle de 3 000,00 € au titre de I'annee 2022.

// est demande au Conseil municipal de valider Ie versement d'une subvention de 3 000,00 € a

I'USM au titre de I'annee 2022.

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere :

> DECIDE d'attribuer une subvention d'un montant de 3 000,00 € d I'Union Sportive de

Mommenheim au litre de I'annee 2022;

> DIT que la presente subvention sera imputee au compte 65748 « Autres personnes de droit

prive »;

> CHARGE Ie Maire ou son representant de I'execution de la presents deliberation.

La deliberation est adoptee a lfunanimite des votants

7. FIXATION DES TARIFS DES ENCARTS PUBLICITAIRES DU BULLETIN MUNICIPAL 2022

Madame KIEFFER-MARTZ donne lecture de la deliberation apres avoir apporte les elements suivants :

La publicite permet de financer, en partie, Ie cout de la graphiste et de I'imprimeur qui realisent Ie

bulletin municipal.

Les tarifs sont les memes depuis plusieurs annees. Une baisse avait ete decidee pendant la crise

sanitaire mais depuis, les tarifs habituels ont ete reinstaures.

Madame KIEFFER-MARTZ suggere de ne pas augmenter les tarifs 2022 et considere qu'au regard de la

situation economique actuelle, il ne serait pas avise de Ie faire.

Enfin, elle rappelle que la publicite avait rapporte 4855 € en 2021.

L'adjointe en charge de la communication rappelle qu'il revient au Conseil Municipal de fixer

cheque annee, par deliberation, les tarifs proposes aux acteurs economiques qui souhaitent

inserer un encart publicitaire dans Ie bulletin municipal de Mommenheim.

// est propose d'appliquer les tarifs habituels sans augmentation par rapport aux annees

precedentes.

Les tarifs des encarts publicitaires pour I'annee 2022 sont les suivants:

D 1/8 de page (Longueur : 92,5 mm • hauteur : 60,5 mm) 100 € ttc
D 1/4 de page format horizontal (Longueur: 190 mm • hauteur: 60,5 mm) 150 € ttc

D 1/4 de page format vertical (Longueur: 92,5 mm • hauteur: 126 mm) 150 € ttc

D 1/3 de page (Longueur : 190 mm • hauteur : 81,5 mm) 200 € ttc
D 1/2 page (Longueur: 190 mm • hauteur: 126 mm) 250 € ttc

D 1 page (Longueur: 190 mm • hauteur: 257 mm) 500 € ttc

D 1/2 page de couverture (Longueur :190 mm • hauteur: 136 mm) 300 € ttc

D 1 page de couverture (Longueur: 190 mm • hauteur: 277 mm) 600€ttc
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Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere,

> FIXE les tarifs des encarts publicitaires du bulletin municipal 2022 comme indiques ci-dessus.

La deliberation est adoptee a I'unanimite des votants.

8. AVIS DE LA COMMUNE SUR LE PROJET D'ARRET DU PROGRAMME LOCAL DE L'HABITAT

INTERCOMMUNAL (PLHI)

Monsieur MITTELHAEUSER rappelle que la commission urbanisme s'est reunie Ie 07 septembre 2022

et a deja eu I'occasion d'examiner ce point.

La commission a debattu sur la fixation d'un nombre de logements a produire sur les 6 annees de 2022

a 2027. L'objectiffixe dans Ie PLHI n'a pas de caractere obligatoire. II est etabli a 108 logements sur la

periode dont 5 logements aides.

Le but est de favoriser I'habitat pour repondre a une demande forte en matiere de logements mais

egalement de residences pour les seniors et d'EPHAD. La difficulte est I'objectif de 108 logements sur

6 ans ce qui fait 18 logements par an. En fait, avant la mise en oeuvre du PLUI dans quelques annees et

I'ouverture de zones constructibles, la commune n'a pas la maitrise des nouveaux logements car a ce

jour toutes les zones constructibles sont bloquees ainsi que les deux zones IAU qui existent encore.En

effet, il se peut tout a fait que 18 nouveaux logements soient crees chaque annee mais il se peut aussi

que cela ne puisse pas se faire au regard des nouveaux terrains susceptibles de s'ouvrir a la

construction qui n'aboutissent que dans des delais d'environ 2 ans. Tout ceci depend du bon vouloir

des proprietaires.

Ainsi, la commune prend acte de I'objectif fixe mais entend formuler I'observation suivante : la

commune ne dispose pas des reserves foncieres necessaires, avant la mise en oeuvre du PLUI, pour

atteindre I'objectiffixe de 18 logements.

Depuis les lois de decentralisation de 1983, les competences en matiere d'urbanisme et d'habitat

ont ete progressivement transferees par Ie legislateur des communes aux intercommunalites.

Ainsi, la Communaute d'Agglomeration de Haguenau (CAH) est, depuis sa creation Ie lerjanvier

2017, competente en matiere d'equilibre social de I'habitat, et par consequenttenue de se doter

d'un Programme Local de I'Habitat intercommunal (PLHi). La deliberation du lancement de

I'elaboration du PLHi a ete adoptee par Ie Conseil communautaire Ie 14 septembre 2017. Depuis,

ce document a ete construit en partenariat avec les personnes morales associees conformement

d I'article R302-3 du Code de la construction et de I'habitation, reunies notamment lors du

seminaire du 4 juin 2018, du comite partenarial du 11 juillet 2018, et du comite partenarial du
24 mars 2022. Les communes ont par ailleurs ete sollicitees durant tout Ie processus

d'elaboration.

Le PLHi est un document strategique et operationnel declinant les objectifs et les principes de la

politique de I'habitat qui s'appliquera pendant six ans aux 36 communes de la CAH. II enonce

egalement les moyens mis en ceuvre par les communes et par la CAH pour satisfaire I'ensemble

des enjeux cites par I'article L. 302-1 du Code de la construction et de I'habitation :

- Repondre aux besoins en logement et hebergement;

- Assurer une repartition equilibree et diversifiee de I'offre de logements entre les communes et

/es quartiers;

- Favoriser /e renouvellement urbain et la mixite sociale ;
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- Ameliorer la performance energetique de I'habitat et I'accessibilite du cadre bati aux personnes

handicapees.

Au-dela des seals sujets relatifs au logement, la politique de I'habitat est au cceur du projet de

territoire et doit integrer les enjeux d'attractivite economique, de croissance demographique et

de developpement des mobilites et des equipements. Ainsi, les documents d'urbanisme

reglementaire (Plan Local d'Urbanisme, carte communale...) doivent etre compatibles avec Ie

PLHi et representent a ce titre des leviers essentiels de sa mise en oeuvre.

Le PLHi est compose de trois parties qui rendent compte de son caractere strategique et

operationnel:

- Un diagnostic du territoire analysant Ie fonctionnement du marche du logement et de

I'immobilier et les conditions d'habitat de la population;

- Un document d'orientations strategiques enon^ant les objectifs de developpement,

d'amelioration, d'adaptation et de requalification du parc de logements dans Ie respect des

principes de mixite et d'equilibre social et territorial;

- Un programme d'actions indiquant les moyens notamment financiers, techniques et humains

necessaires d sa mise en oeuvre operationnelle

En I'espece, Ie PLHi de la CAH annexe a la presente deliberation est structure en quatre

orientations strategiques:

Axe 1: Conforter I'attractivite du territoire

Axe 2 : Favoriser les parcours residentiels

Axe 3 : Ameliorer les logements anciens

Axe 4 : Piloter, suivre et animer la politique locale de I'habitat

Ces 4 orientations sont declinees en 18 actions operationnelles, dont la plupart sont deja

budgetees et effectives.

Pour la commune de MOMMENHEIM, ces orientations et actions se traduisent notamment par:

Un objectif de production de 18 logements en moyenne par an, dont 5 logements sociaux

Le droit pour les habitants de la commune de beneficier sous certaines conditions de subventions

6 leurs travaux de renovation energetique et d'adaptation des logements dans Ie cadre des

Programme d'lnteret Generaux (PIG);

La possibilite pour la commune, si elle Ie souhaite, d'abonder les subventions d la renovation et

de solliciter des animations complementaires sur des immeubles identifies dans Ie cadre du PIG

Renov' Habitat;

Le benefice d'actions d'informations et de sensibilisation renforcees et coordonnees par

I'ensemble des conseillers en renovation.

// est rappele que la commune n'est pas sanctionnee en cas de non-atteinte ou de depassement

de I'objectif de production de logements.

Par deliberation Ie 12 mai 2022, Ie Conseil communautaire de la CAH a approuve Ie projet arrete

du PLHi. Par consequent, et conformement a I'article R302-9 du Code de la construction et de

I'habitation, ce projet arrete du PLHi a ete transmis par la CAH pour avis aux communes

membres, dont MOMMENHEIM, ainsi qu'au Pole d'Equilibre Territorial et Rural (PETR) de
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I'Alsace du Nord. Ce projet a egalement ete diffuse d la Region Grand Est, a la Collectivite

europeenne d'Alsace ainsi qu'au Conseil de Developpement d'Alsace du Nord conformement au

Code General des Collectivites Territoriales (L5211-10-1 du CGCT).

Ces avis sont consultatifs et facultatifs, etant entendu que I'absence de retour dans un delai de

4 mo/s vaut avis favorable.

Ainsi, compte tenu des enjeux majeurs que porte la politique de I'habitat pour MOMMENHEIM
et pour la CAH, II vous est propose de formuler un avis favorable sur Ie projet de PLHi tel que

transmis par la CAH et annexe d cette deliberation sous la forme des trois documents qui Ie

composent, a savoir Ie diagnostic, Ie document d'orientations et Ie programme d'actions.

Le Conseil Municipal,

Ap res en avoir de li be re,

VU Ie Code general des collectivites territoriales,

VU Ie Code de la construction et de I'habitation, notamment les articles L. 302-1 a L. 302-4-2 et

R. 302-1 etsuivants,

VU la deliberation n"2017-CC-159 du 14 septembre 2017 relative au lancement de la procedure

d'elaboration,

VU la deliberation n "2022-CC-063 du 12 mai 2022 relative au premier arret du PLH'i,

> DECIDE d'emettre un avis favorable au projet de PLHi de la CAH constitue des trois
documents annexes a la presente deliberation.

> DEMANDE que les observations suivantes soient prises en compte :

La commune ne dispose pas de reserves foncieres suffisantes pourproduire 18 logements

par an.

^AUTORISE Ie Maire ou son representant a signer I'ensemble des documents necessaires d

/o bonne execution de la presente deliberation.

La deliberation est adoptee a I'unanimite des votants.

9. RAPPORT ANNUEL CONDENSE SUR LE PRIX ET LA QUALITE DU SERVICE PUBLIC DE TRAITEMENTS
DES DECHETS PAR LE SYNDICAT MIXTE DE TRAITEMENT DES ORDURES MENAGERES (SMITOM)
DE HAGUENAU-SAVERNE POUR L'ANNEE 2021.

Le maire introduit ce point mais precise que I'un des conseillers siege au Conseil d'administration du

SMITOM, en I'occurrence M. Alain BIETH qui en est Ie President en charge de la gestion des dechets,

auquel Ie maire cede la parole pour la presentation de ce point. Le maire precise qu'il ne s'agit pas ici

de la collecte des ordures menageres mais uniquement de leurtraitement, la collecte relevant de la

competence de la CAM.

M. BIETH indique qu'il n'y a pas eu de grands changements depuis 2019-2020. Le perimetre reste Ie

meme et est gere par 5 communautes de commune, soit 65 000 tonnes de dechets geres chaque annee

pour 156 communes. Le SMITOM gere une partie de collecte des communes du Nord et du centre

Alsace via les differents syndicats SMITOM et collectivites mais en traitement d'appoint de leurs

dechets.
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Financierement, Ie budget de fonctionnement est de 4,5 millions d'€ pour 2021. Les prix de reprise des

emballages ont fortement augmente.

En euros/tonnes, en 2011 Ie prix de traitement du verre etait d'2,10€ et c'est toujours Ie cas

aujourd'hui

Le flaconnage (traitement des flacons et bouteilles en plastique), on est 689€ actuellement

centre 189€ en 2020

Les journaux etaient a 0€ en 2019 contre 59 € actuellement

En decheterie pour Ie traitement du papier, on est passe de -4 a 101 €

II y a eu 500000 € de deficit en investissement en raison du 4eme easier d'enfouissement a

Weitbruch

Depuis 2013, il n'y a pas eu d'augmentation de tarification soit 4 € HT/habitant en part fixe, 45

€ /tonne d'incineration et pour Ie verre c'est 12,80 € / foyer

II y a 75000 tonnes de dechets incineres /an pour Ie SMITOM. L'usine d'incineration est

extremement rentable etfonctionne a 100%

La valorisation des dechets doit continuer voire s'accentuer via Ie tri des dechets tels que les

emballages, les megots. Ie polystyrene

Les dechets de Mommenheim sont stockes a Brumath et valorises a Hatten par des filiales de

SuezetdeSchroll

II existe assez peu de centres de tris en Alsace

L'enfouissement represente encore 6% des dechets qui sont difficiles a trier soit 2 800 tonnes

qui n'ont pas ete tries par les administres.

En 2024, il y aura les biodechets qui coutent 35 €/tonne

M. Bieth rappelle qu'a ce jour beaucoup d'usagers deposent des dechets de pommes en

decheteries alors que les decheteries n'ont pas vocation a les recevoir.

M. Bieth precise qu'il reste beaucoup a faire en matiere de dechets.

Le SMITOM de Haguenau-Saverne a etabli son rapport annuel pour I'annee 2021 et a adresse

la version condenses aux communes pour diffusion au Conseil municipal et au public.

Le rapport complet est disponible sur www.smitom.fr dans la rubrique « DOCUMENTS A

TELECHARGER ».

Le rapport condense est disponible en version papier a la mairie de la commune aux heures

d'ouverture habituelles.

Le rapport condense est divise en plusieurs parties:

Les chiffres cles

La collecte et Ie traitement des dechets

La destination des dechets.

La collecte des appareils a mercure et la valorisation du polystyrene expanse

La communication et la sensibilisation

Les indicateurs financiers

Le Co nse 11 Municipal,

Apres en avoir delibere,

> PREND ACTE de la communication du rapport annuel 2021 du SMITOM de Haguenau-
Saverne.

> DIT que :
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Le rraport dans so version complete est disponible sur www.smitom.fr, dans la rubrique

"DOCUMENTS A TELECHARGER"

Le rapport condense au format papier est disponible en mairie aux heures d'ouverture

habituelles.

10. BUDGET PRIMITIF-DECISION MODIFICATIVE ?2

M. Klein donne lecture de la deliberation suivante apres avoir apporte les reponses aux questions des

elus:

Dans Ie cadre des marches publics, les entreprises ont Ie droit de demander Ie paiement d'une avance

forfaitaire, dont Ie montant ne peut depasser 5% du montant du marche, si deux conditions

cumulatives sont reunies : que Ie marche soit superieur a 50 000 € HT et que Ie delai de realisation de

la prestation de I'entreprise soit de 2 mois. Le regime de ces avances est legal.

Un point a ete fait pour determiner celles qui sont susceptibles de solliciter une telle avance et Ie

montant total potentiellement redamable a ce titre s'eleve a 26 000 €.

M. Klein precise qu'a ce jour une seule entreprise a demande une avance forfaitaire mais il semble

judicieux d'anticiper sur d'autres eventuelles demandes en provisionnant Ie compte dedie de maniere

a ne plus avoir a deliberer en cas de nouvelle demande.

Ce montant est deduit du compte inscrit au budget pour Ie financement du projet, il s'agit d'un

glissement de fonds du compte global vers Ie compte avance qui est un compte specifique. Ce n'est,

en realite qu'une ecriture comptable et non une depense supplementaire. Ce compte est une sorte

de compte approvisionne temporairement pour pouvoir acquitter les demandes d'avance mais a

I'issue il conviendra d'effectuer des ecritures comptables specifiques appelees operations d'ordre pour

rebasculer les fonds sur Ie compte global.

Dons Ie cadre du projet de restructuration du Foyer Saint-Maurice, les entreprises sont

susceptibles de solliciter des avances forfaitaires.

Ces depenses doivent etre imputees au chapitre 23-lmmobilisations en cours, compte 238-

Avances versees sur commandes d'immobilisations corporelles, or ce compte ne dispose pas de

credits.

// convient d'abonder Ie chapitre 23 au moyen d'un virement depuis Ie chapitre 21-

Immobilisations corporelles, compte 2131- Batiments publics du budget primitif afin que les
factures puissent etre honorees.

Les credits seront transferes du compte 2131 sur Ie compte 238.

L'operation s'etablit comme suit:

DEFENSES D'lNVESTISSEMENT:

Chap. 21/cpte 2131: - 26 000,00 €
Chap. 23 / cpte 238 : + 26 000,00 €

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere,

> DECIDE de la modifications budgetaire suivante dans Ie budget primitif2022:
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> DfPf/V,S£SD///Vl/ES77SSEMEA/T;

Chap. 21 / cpte 2131 : - 26 000,00 €

Chap. 23 / cpte 238 : + 26 000,00 €

La deliberation est approuvee a I'unanimite des votants.

I 11. DIVERS

1. Les travaux d'agrandissement du parking de la gare ont demarre Ie 13/09/2022 et devraient etre

termines dans 6 semaines. II sera equipe de 2 bornes electriques a I'avant, a cote du transformateur

deja en place. Par-contre a ce jour, aucun panneau solaire n'est prevu. II est precise que

I'articulation panneau solaire et bornes electriques est tres compliquee. Le parking n'est pas une

realisation de la commune. Une proposition d'un parking ferme avec des panneaux solaires sur Ie

toit avait ete faite mais elle n'a pas ete retenue.

2. Sur Ie site de I'ancienne station d'epuration, sur Ie chemin dans Ie prolongement de la rue des Pres

en direction de la rue de la Foret, avant la barriere, un bassin de depollution couvert, appele

couramment bassin de pollution, va etre mis en place, d'un volume de 400 m3 en vue de recuperer

les eaux usees de Mommenheim en cas de fortes pluies. Le cout de I'operation, qui sera financee

par Ie SDEA au travers du prix de I'eau, 1250000 €. Les travaux demarrent par les conduites

electriques et Ie reste du chantier suivra. C'est un chantier important. II y aura une pompe de

relevage, des racleurs.Je fonctionnement sera telecommande et telesurveille par toutes sortes de

capteurs de volumes, de la pollution....

3. Eclairage public - economies d'energie :

L'ensemble des maires s'est reuni la semaine precedant Ie conseil. La proposition initiale « brute »

qui est faite pour favoriser la sobriete energetique consiste a couper I'eclairage public dans toutes

les communes entre 23h et 05h30. Cette proposition a vocation a faire I'objet d'adaptations,

notamment en termes de securite a I'occasion d'evenements festifs nocturnes dans les salles

publiques. En tout etat de cause, il convient de faire evoluer Ie schema actuel d'eclairage public qui

consistait, jusqu'a present, a eclairer de 17h a 08h partout et sans discontinuite. II faut envisager

que de I'eclairage ponctuel soit remis en place a certains endroits mais pas en recourant a

I'eclairage public actuel et avec par exemple la mise en place de phares qui eclaireront moins que

I'edairage actuel mais dont Ie cout sera reduit. II est precise qu'a ce jour et avec les infrastructures

actuelles II n'est pas techniquement possible de limiter I'eclairage d'un lampadaire sur deux. Par

ailleurs I'allumage et I'extinction sont pilotes par I'ES qui agit sur I'ensemble des armoires de

commande, les armoires de commande gerent parfois plusieurs rues. II n'est done pas realisable de

differencier I'allumage et I'extinction d'autant plus que seule % des armoires ont une horloge

astronomique. II reste 3000 horloges a equiper mais Ie cout d'une horloge est de 6000 € avec les

difficultes techniques et les delais de livraison que cela entraine. La decision prise aujourd'hui I'est

faite dans la situation d'urgence actuelle mais sera examinee a I'usage. 11 s'agit pour I'instant de

prendre une mesure harmonisee sur I'ensemble de la CAH et qui ait un effet reel pour faire face a

la crise energetique.

La question de la luminosite est soulevee et notamment la possibilite de remplacer les ampoules

par des leds car a ce jour seul % des eclairages sont equipes en leds. L'equipement actuel ne permet

pas toujours Ie simple changement par des leds en raison des contraintes techniques d'ecartement

notamment ce qui entrainerait un cout tres eleve. A titre d'exemple pour un montant de 1 million
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d'euros, et avec une subvention a hauteur de 80% par I'Etat, seul I'eclairage de la vielle de Brumath

avait pu etre change.

II est demande que, dans I'attente des mesures effectives qui seront prises apres concertation des

differentes communes, I'eclairage dans la PDA soit rapidement eteint la nuit. L'idee est de voir

couper, tout comme dans les zones commerciales, I'eclairage public a 21h. A ce stade, la question

doit etre vue avec les entreprises de la PDA et de leurs besoins selon teur fonctionnement (debut

d'activite dans la nuit).

Enfin, il est prevu de realiser des economies au niveau des illuminations de Noel, en quantite et sur

la duree d'eclairage qui seront eteintes la nuit tout comme I'eclairage public qui les alimentent.

Une communication pedagogique sera faite sur ces sujets quand les chases auront ete fixees.

Le maire precise que I'eclairage public sur la CAH represente un cout d'l million d'euros mais avec

les tarifs nouveaux qui sent en negodation actuellement Ie montant devrait atteindre Ie double soit

2 millions d'euros. II est done indispensable de reduire Ie cout mais egalement la consommation.

Au sein des batiments communaux, il convient egalement de mener une reflexion sur les economies

qui peuvent etre faites. Cela concerne les agents communaux mais aussi les associations qui

utilisent les batiments municipaux.

La commission Environnement aura egalement a se pencher sur des actions Plan-climat et sur les

questions d'arrosage.

4. Pot de depart de Manon COURMONT, apprentie en communication qui a travaille a Mommenheim

pendant un an, Ie 04/10/2022 a 17h.

5. Commission Energie elargie Ie mercredi 05 octobre 2022 a 19h30 en mairie.

6. La Fete des Ames est programmee pour Ie 18 decembre 2022 et sera adaptee en fonction de

revolution de la situation sanitaire. Dans I'hypothese d'une periode de crise nouvelle, il est

envisageable de reconduire Ie portage de repas qui a ete fait fan dernier.

7. Assemblee des conseillers municipaux Ie 29 septembre 2022 a 19h a Brumath par la CAH. II est

important que chacun y assiste pour connaitre I'actualite et les orientations de la CAH.

8. Nouveau site internet:

Une refonte a ete realisee par Manon pour Ie rendre plus moderne et attrayant. Toute

I'arborescence a ete revue et notamment par la Commission communication qui s'est reunie en

juillet. II sera mis en ligne prochainement. Chacun est invite a en prendre connaissance et a apporter

ses observations. Y figurera egalement une video sur Ie village.

9. La Granpe dTmiere :

Certains points ont ete finalises avec Ie maitre d'oeuvre la semaine precedant Ie conseil. II prepare

les appels d'offres pour Ie mois d'octobre prochain.

Une projection du projet en 3D est presentee a I'assemblee.

Elle devoile la grange a I'issue des travaux avec un eclairage nocturne par lcds actionne par des

programmateurs et des detecteurs, une videosurveillance pour proteger Ie site des degradations et

des squatteurs, des toilettes publiques, un local poubelles, un chemin en pas japonais traversant la

propriete, un espace fortement vegetalise en limite avec la propriete voisine pour la fraicheur et

I'intimite des voisins, une fontaine avec quelques jets d'eau pour permettre de se rafraichir equipes

par un circuit ferme d'eau non potable qui sera actionne manuellement pour eviter Ie gaspillage

d'eau, de la vegetalisation, des bancs en gres, I'acces a ete revu, la halle, des lanternes et des

projecteurs qui mettront en valeur la charpente et eclaireront Ie local en cas d'evenements et un

talus qui servira de separation avec Ie cimetiere (une sortie sur la rue arriere est prevue). Le four a

pain sera dans la dependance au rez de chaussee. Le sol sera pave.

Le mecenat: I'operation sera lancee Ie 23 septembre 2022 en presence de la Fondation du

Patrimoine ains que des « officiels » et notamment des representants de structures qui oeuvrent
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pour la preservation du patrimoine ancien. Une exposition sera installee au marche a compter de

16h, Ie stand sera tenu par des elus. A 18h la signature de la convention entre la commune et la

Fondation du Patrimoine sera signee en mairie. Des invites tels que les presidents d'associations,

des anciens elus, des habitants seront presents. Le projet sera explique durant ces differentes

etapes et se terminera par un vin d'honneur.

Le mecenat sera ouvert aux particuliers et aux entreprises. II fera I'objet d'une communication qui

presenters Ie projet et expliquera Ie fonctionnement du mecenat. Les dons donneront droit a une

deduction fiscale et feront I'objet de contreparties qui iront de la parure en bois, au panier garni du

marche, une bouteille de Gewurztraminer... Du fait de la contrepartie et de la deduction fiscale, un

don de 20€ reviendra effectivement a 9€ au donateur.

Pour les entreprises, leur demarchage debutera d'ici la fin de I'annee et continuera debut 2023.

Toutes seront sollicitees, du petit commer^ant a la grosse entreprise.

Une video de presentation du projet a ete realisee et figurera sur Ie site de la commune et celui de

la Fondation du Patrimoine.

10. Une demande d'installation d'un food truck (rotisseur) Ie mercredi a midi sur la Place du Sous

Groupement Rouvillois a ete deposee. II est deja present au marche Ie vendredi. Le lieu ne semble

pas adapte a certains elus en raison de la presence de la borne Koufra et de la presence du cimetiere

israelite a cote. La question doit etre etudiee serieusement et pas dans la precipitation. Le risque

d'un afflux de demandes est egalement souleve.

11. L'evenement organise par I'association Pour I'Amour de Nathan a vocation a etre reconduit. II est

demands de prevenir au prealable les riverains de I'evenement et notamment la circulation et la

vitesse excessive de certains conducteurs. Le bruit et la vitesse ont ete abusifs par certains

conducteurs. II est prevu de faire un point avec les organisateurs pour revoir I'organisation I'annee

prochaine et notamment de definir une voie qui evitera la cohabitation entre les pietons, les

riverains et les vehicules de course en imposant et en controlant Ie respect strict des regles de la

circulation routiere par les conducteurs. Le chargement des personnes pourrait etre prevu ailleurs.

Des amenagements sont a prevoir avec les organisateurs.

12. Quid du chapiteau ? Les parents d'eleves demandent s'il sera remis en place dans la cour de I'ecole.

A ce jour, les regles du covid ne Ie rendent pas necessaire mais cela est susceptible d'evoluer.

13. Groupe scolaire : Ie permis de construire a ete accorde. Les plis des entreprises, dans Ie cadre de

I'appel d'offres, sont a I'etude. La commission d'appel d'offres doit se reunir et attribuer les

marches la semaine prochaine.

14. M. Weber assure la direction de I'ecole elementaire : maternelle et primaire.

Le maire leve la seance a 23h00.

Les presentes deliberations sont

susceptibles d'etre deferees a la

censure du Tribunal

Administratif de Strasbourg dans

un delai de deux mois a compter

de leur publication ou

notification.

Pourcopieconforme,

Le Maire, ^.

Francis WQlLF
/
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